

Vue d'ensemble

LE COMMERCE ET L'INVESTISSEMENT MONDIAUX AUGMENTENT À UN RYTHME SANS PRÉCÉDENT, ET LES MÉTHODES UTILISÉES POUR EFFECTUER LES OPÉRATIONS INTERNATIONALES SONT EN PLEINE MUTATION. LA CONCURRENCE INTERNATIONALE FLEURIT À MESURE QUE DISPARAISSENT LES OBSTACLES AU COMMERCE ET QUE SE LIBÉRALISENT LES RÉGIMES DE RÉGLEMENTATION. DANS LES PAYS EXPORTATEURS ET IMPORTATEURS, LES GOUVERNEMENTS RÉDUISENT LE RÔLE QU'ILS JOUAIENT DANS LE FINANCEMENT DU COMMERCE ET DES INVESTISSEMENTS INTERNATIONAUX, ET LES INSTITUTIONS DU SECTEUR PRIVÉ EN PRENNENT LE RELAIS, APPLIQUANT DES MÉTHODES NOVATRICES DANS LA GESTION DES RISQUES. LES EMPRUNTS TRADITIONNELS CONTRACTÉS PAR LES ÉTATS SOUVERAINS POUR FINANCER LES ACHATS DE BIENS D'ÉQUIPEMENT ET LA MISE EN PLACE D'INFRASTRUCTURES ONT ÉTÉ LARGEMENT REMPLACÉS PAR DES TECHNIQUES DE FINANCEMENT STRUCTURÉ ET LE FINANCEMENT DE PROJETS À RECOURS LIMITÉ. LA CAPACITÉ INTERNATIONALE DE FINANCEMENT EST EN TRAIN DE DEVENIR RAPIDEMENT UN ÉLÉMENT ESSENTIEL DE LA STRATÉGIE CONCURRENTIELLE DES PAYS.

Cette intensification remarquable de l'activité économique est également due, en partie, à une réforme de la discipline internationale qui régit le commerce international - en particulier les accords commerciaux comme celui établissant l'Organisation mondiale du commerce (l'OMC) à l'échelle mondiale et l'ALENA sur le plan régional. Toutefois, la croissance rapide du commerce international et des investissements engendre également des tensions et des pressions visant à modifier certains éléments de la structure de la réglementation internationale, notamment l'*Arrangement relatif à des lignes directrices pour les crédits à l'exportation bénéficiant du soutien public* (le *Consensus*) de l'Organisation pour la coopération et le développement économiques (l'OCDE), qui fixe les règles de base du fonctionnement des organismes publics de crédit à l'exportation comme la Société pour l'expansion des exportations (SEE). À mesure que le commerce gagne en importance comme moyen de création de revenu et d'emplois, il ne faudrait pas se surprendre que les participants veillent de plus en plus à ce que le commerce international s'effectue avec équité, conformément à des règles acceptées de tous.

La croissance et l'expansion qu'a connues la SEE depuis l'élargissement de son mandat et de ses pouvoirs en 1993 montrent clairement que la Société répond de façon satisfaisante à l'évolution rapide des besoins de ses clients. Les taux de satisfaction des clients de la SEE, les résultats des recherches effectuées auprès des groupes d'intérêt, l'enquête réalisée dans le cadre du présent examen et les témoignages recueillis de manière non officielle au cours des consultations menées d'un bout à l'autre du pays par l'équipe d'examen indiquent en général que les personnes ayant fait affaire avec la Société sont très satisfaites de la manière dont elle s'acquitte de ses responsabilités. Les capacités de la SEE dans les domaines du financement, du commerce international et des projets, en particulier ses compétences